
! ! ! !本报讯 （记者 李元春）第
!" 届亚洲乒乓球锦标赛昨日在
澳门落下帷幕。排名世界第一的
中国选手马龙 #比 "击败队友张
继科，卫冕亚锦赛男单冠军；郭焱
则搭档丁宁拿下女双冠军，成为
亚锦赛历史上首个在一届赛事拿
下四枚金牌的女球员。此前，她已
经拿下女团、女单和混双金牌。
中国队收获了除男双以外的

$枚金牌，新加坡的高宁%杨子拿
下了男双冠军。
由于郭跃因伤退赛，女双的

压力全部压在了郭焱%丁宁肩上。
两人一路顺利闯进决赛，并以 #

比 ! 战胜新加坡队的李佳薇%孙
蓓蓓获得冠军。

! ! ! !本报讯（记者
华心怡）!"&! 星牌
杯海口世界公开
赛，金龙未能更进
一步。在首轮中将
丁俊晖淘汰出局的
金龙，昨晚以 !比
' 不敌米尔金斯，
无缘八强。至此中
国军团全体出局。
金龙的对手米

尔金斯世界排名第
()位，之前双方有
过交手。金龙在 ")

年伦敦大奖赛资格
赛第二轮，以及两
年之后的上海大师
赛外卡轮中，都战
胜过对手。不过本
赛季米尔金斯的发
挥相当稳定，包括
本站赛事他已三次
打入正赛。首轮他
更是将世界排名第
) 的马奎尔逆转，
继上海大师赛之后
赛季内第二次跻身
&$强。金龙在比赛
中先胜一局，面对对手 (比 &的
领先，又适时将比分追至 !比 (。
但此后，金龙鲜有进攻机会得分，
反而出现不少失误，最终连丢两
局，以 !比 '失利。赛后金龙表示
对胜利太过渴望，导致发挥失色，
“我一直在想，不能白白赢了丁俊
晖，希望自己能够更进一步。”
米尔金斯的下一轮对手是名

将希金斯，后者在比赛中 '比 "

横扫柯普。值得一提的是，受人关
注的小将特鲁姆普在 (比 "领先
的大好形势下遭到逆转，最终 #

比 '不敌艾伦，止步 &$强。

! ! ! !超级棋迷! 日本围棋肯放下

架子组队参加中国低一级联赛!

如果中国足球能有这份气魄该多

好啊! 我们国足也该组个队去参

加日本 !联赛"

余平六段!日本棋院组队参

赛围乙!可以看作#超级联赛的

雏形$"建议以后韩国棋手%中华

台北棋手也组队来参加围甲联

赛! 使围甲联赛成为像 #$%那

样的超级联赛"

"皇甫高#!看到这条消息!估

计很多人会唏嘘" 但我有一种发

自内心的钦佩!这就是日本人&他

们只臣服强者'为了赶上强者!可

以放下任何的面子和包袱(当然!

中国人也表现出了足够的胸怀)
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! ! ! !盲人夜里打灯笼!众人不解!盲

人答&我是为自己点灯!黑夜里别人

看得见我! 才不至撞到我**读了

中国棋院这则新闻后!想到的!是这

则禅意故事)

韩国的李世石效力广西!+石

佛$ 李昌镐代表广东**今年的中

国围乙!很热闹)其实!我们的围甲,

围乙!一直都有韩国棋手参赛!且名

将不少) 不足为奇!放眼全世界!围

棋+发达国家$!也就中日韩三国!如

今日本弱了!只剩中韩了)

对一个项目来说! 这并非一个

良性的循环-..高手集中在一两个

国家!就像中国的乒乓球,羽毛球!

时间长了!别人懒得陪你玩了)

而就一项运动来说!如果参与的

国家越来越少! 或是比赛总是一边

倒!长此以往!会失去吸引力) 所以

+棋逢对手$!才是我们追求的境界)

当然!中国的围棋!远未强大到

那个地步!一次农心杯的夺冠!说明

不了太多的问题...就农心杯目前

的纪录来看!总共 &'届!中国得过

(次!而韩国人!却有 )*次)

韩国选手! 一直都在积极参加

中国的围棋联赛!追求的!也是一种

良性的互动)如今!日本选手也要加

入了!与韩国选手唯一不同的是!他

们是以整个一支队伍的形式来参

加) 这当然是好事&比如!扩大了参

与的范围! 提高了关注程度! 再比

如!可以进一步做大中国联赛!提升

影响力等等)

中国的围棋联赛! 其实需要更

多类似的良性互动)敞开大门!欢迎

各路高手前来参赛!这样的联赛!才

会更精彩!才更有新意)帮助日本围

棋进步! 这是中国棋院一次明智的

选择!或许未来!我们才有可能重新

看到 #+,杯, 富士通杯等这样一

些已经销声匿迹的日本赞助商冠名

的赛事**就像乒乓的 +养狼$计

划!帮别人的同时!其实!你是在帮

自己' 小娴

再也不能无动于衷
最近几年在世界围棋大赛上

日本棋手几乎都被挡在了四强之
外，有时甚至在八强里也难觅日本
棋手的身影。为此，以大竹英雄为
首的日本棋界再也不能“无动于
衷”了。

据悉，日本棋界在希望组队参
加中国围乙的同时，又有日本年轻
棋手到韩国围棋道场“留学”。日本
棋界“双管齐下”的目的很明显，就
是向中韩围棋学习，卧薪尝胆，重
整旗鼓。

特殊请求特事特办
中国棋界对于日本棋院这“特

殊请求”，给予了十分积极的回应。
尽管中国的围乙联赛不是国际比
赛，但中国棋院还是“特事特办”，将
自己的联赛向外“开放”。据悉，中国
棋院在征得今年围乙各参赛队同意
和报请国家体育总局同意时，答复
日本棋院可以组队前来参赛。
中国棋院院长刘思明在接受本

报记者采访后表示：“从上世纪六十
年代起，新中国围棋的发展都得到
了日本棋界的关心和支持。现在日

本围棋有些困难，我们应该尽力帮
助，这是为了报恩。”

新中国围棋的发展和提高，确
实离不开日本围棋的支持和帮助。
日本著名棋手藤泽秀行倡导“围棋
无国界”，从 &*)&年起自费组织“秀
行兵团”连续来华访问 &#次，令人
敬佩。像马晓春、刘小光、常昊等一
大批中国棋手都是在与“秀行兵团”
的对抗中成长起来的，并最终成为
战胜日本棋手的主力军。

&*)#年日本棋院和日本企业还
主动倡议并创办了 +,-中日围棋擂
台赛。正是有了中日擂台赛，我们的

聂卫平才有了与日本超一流较量并
创造“擂台英雄”的良机。中国围棋正
是借着在中日擂台赛上的“聂旋风”，
吹响了超越日本围棋的号角。

先求保级再冲围甲
现在中国的围乙联赛，其比赛

争夺的激烈程度，有时甚至超过了
围甲联赛。特别是围乙比赛要在 &"

天时间内，十几个队进行七场高强
度的对抗后，仅有两个队晋级围甲，
其残酷性可以想象。
今年 $月在厦门进行中国围乙

的比赛，韩国李昌镐、李世石、姜东
润、朴永训等都将以外援的身份，分
别代表广州、广西、平煤、四川等队
参赛，行家预测今年中国围乙之争
夺，将会空前激烈。
日本棋院将组织一支既年轻又

有实力的队伍参加中国围乙。面对
如此竞争激烈的围乙大战，日本队
似乎对“冲甲”信心不足。日本棋院
今年的目标：锻炼队伍和力争保级。
日本棋界希望通过围乙的激战，日
本年轻棋手在与中韩棋手真刀真枪
的对抗中快速成长。
刘思明院长表示：“尽管日本队

自身信心不足，但我们还是希望日
本队能够‘冲甲’。日本队如能打进围
甲，将提升中国联赛的影响力和知名
度，这对我们事业的发展有利。”
从世界围棋的发展来说，日本

围棋上来了，也是一件大好事。三足
鼎立总是比中韩争霸有意思，也更
有利于世界围棋的发展。
尽管日本队目前是“低调”面对

参加中国围乙，但日本棋院已有了
一旦冲甲成功就参加中国围甲联赛
的预案。据透露，日本队主场的首选
城市是上海。

本报记者 张建东

当初我教你 现在我学你
日本棋院组队参加中国围乙联赛

体坛观察
由山下敬吾、羽根直树、

高尾绅路、坂井秀至、结城聪
五位九段高手组成的日本
队，在本届农心杯三国擂台
赛上竟以“一盘不赢”的惨况
提前出局。昔日“围棋王国”
的日本，在三国擂台赛上竟
会输得如此惨不忍睹，世界
棋坛为之瞠目。

日本棋院理事长大竹英
雄九段在日本队农心杯“全
军覆没”后，艰难地作出了振
兴日本围棋的决断———组队
参加中国围棋联赛。为此，大
竹英雄理事长委派其“特使”
聂卫平棋圣的儿子孔令文专
程来到北京，正式向中国棋
院提出了日本棋院希望组队
参加中国围乙联赛的请求。
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帮别人就是帮自己

! ! ! !乒乓球亚锦赛中国
队夺 $项冠军

马龙男单卫冕
郭焱豪取四金
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! 韩国的李昌镐/右0和李世石已在中国的围乙联赛效力 图 +,-
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